



Environ 600 000 personnes devraient tomber sous le seuil de pauvreté en raison de la crise russo-ukrainienne. ©WFP/Evelyn Fey

Impact de la crise russo-ukrainienne sur la pauvreté et l'insécurité alimentaire au Tchad

PRINCIPAUX CONSTATS DE L'ANALYSE



Avant le début de la crise russo-ukrainienne, le Tchad était déjà affecté par la Covid-19, le changement climatique et le ralentissement économique, causant une augmentation de la vulnérabilité et de l'insécurité alimentaire.



La guerre en Ukraine a un effet incrémentiel significatif sur la pauvreté et l'insécurité alimentaire au Tchad, bien que la valeur du commerce entre le Tchad et la Russie/Ukraine soit marginale par rapport à d'autres pays.



Les prix des céréales ont augmenté de 9% sur les marchés. Cette situation entrainera environ 600 000 personnes sous le seuil de pauvreté.



La baisse de l'utilisation des engrais par les agriculteurs entraînera une nouvelle baisse de la production agricole, aggravant ainsi l'insécurité alimentaire par une spirale de la hausse des prix alimentaires.



La hausse des prix du cours du pétrole va probablement apporter plus de revenus pour le Tchad. Toutefois cette embellie est dépassée par le niveau de la dette publique.



La hausse du coût du carburant entraînera une augmentation de 88% du coût de transport sur les achats internationaux, tandis que les coûts d'achat de nourriture sur les marchés locaux d'une moyenne de 15,5%. Ce qui signifie moins de familles assistées par le PAM.



Une réponse humanitaire immédiate, concertée des différents acteurs est nécessaire atténuer les effets de la crise sur les populations vulnérables

